TEMOIGNAGE

Il y a quelques années j'ai reçu cet appel pour la création d'un monastère invisible dans notre diocèse afin de prier pour les vocations. Une surprise pour moi ...et très vite j'ai compris le sens de cette mission

Déjà Jésus en son temps constatait qu'il y avait peu d'ouvriers. En effet il y a toujours eu un décalage entre nos pauvres moyens humains et l'immensité des besoins. Avec confiance j'ai donc répondu à cet appel en pensant que l'Eglise s'appuie sur la promesse que Dieu a faite aux hommes (« Je vous donnerai des pasteurs selon mon cœur... » Jérémie 3, 15). Comme Jonas je pourrai devant les résultats obtenu être « récalcitrante » mais comme pour lui je n'ai rien compris peut-être au don qui m'est fait dans la parole de Dieu.

Prier nous engage aussi à agir. L'épreuve du manque purifie notre prière de demande en la tournant vers l'essentiel, elle ouvre nos cœurs à une transformation, alors notre action devient coopération à l'œuvre de Dieu, pour vivre pleinement notre vocation et en éveiller d'autres.

Nous prions « pour la vocation de chaque baptisé, afin que « tous soient en état d'accomplir leur ministère pour bâtir le Corps du Christ ». (Eph 4, 11).

Mais nous prions aussi et surtout pour les prêtres, serviteurs de la vocation de tous, pour les vocations au diaconat, à la vie consacrée... ». C'est prier l'Esprit-Saint afin qu'il donne chaque jour les dons pour répondre à l'appel.

PRIERE

Seigneur notre Dieu, nous voulons comme le demande ton Fils,

Te prier « d'envoyer des ouvriers pour la moisson. »

Suscite chez les jeunes l'écoute de tes appels,

La générosité pour y répondre,

le désir de suivre ton Fils,

L'audace de l'évangélisation,

Donne-nous, priants du Monastère Invisible,

De les y aider par notre prière.

Toi qui vit et règne pour les siècles des siècles,

AMEN

MONASTERE INVISIBLE de la Province de Reims

Novembre 2017

Feuillet proposé
par le Service des Vocations
du diocèse de Beauvais



Jonas, *La vocation d'un récalcitrant*

A utiliser seul ou en groupe

Père Guillaume DEVEAUX, responsable du service des Vocations

Secrétariat du service : 03 44 06 28 36 vocations@oise-catholique.fr

La Parole de Dieu Jo 1,1-11

La Parole du Seigneur fut adressée à Jonas, fils d'Amittaï

« Lève-toi, va à Ninive, la grande ville païenne, et proclame que sa méchanceté est montée jusqu'à moi. »

Jonas se leva, mais pour s'enfuir à Tarsis, loin de la face du Seigneur. Descendu à Jaffa, il trouva un navire en partance pour Tarsis. Il paya son passage et s'embarqua pour s'y rendre, loin de la face du Seigneur.

Mais le Seigneur lança sur la mer un vent violent, et il s'éleva une grande tempête, au point que le navire menaçait de se briser.

Les matelots prirent peur ; ils crièrent chacun vers son dieu et, pour s'alléger, lancèrent la cargaison à la mer. Or, Jonas était descendu dans la cale du navire, il s'était couché et dormait d'un sommeil mystérieux.

Le capitaine alla le trouver et lui dit : « Qu'estce que tu fais ? Tu dors ? Lève-toi ! Invoque ton dieu. Peut-être que ce dieu s'occupera de nous pour nous empêcher de périr. »

Et les matelots se disaient entre eux : « Tirons au sort pour savoir à qui nous devons ce malheur. » Ils tirèrent au sort, et le sort tomba sur Jonas.

Ils lui demandèrent : « Dis-nous donc d'où nous vient ce malheur. Quel est ton métier ? D'où viens-tu ? Quel est ton pays ? De quel peuple es-tu ? »

Jonas leur répondit : « Je suis Hébreu, moi ; je crains le Seigneur, le Dieu du ciel, qui a fait la mer et la terre ferme. »

Les matelots furent saisis d'une grande peur ... Car ces hommes savaient, d'après ce qu'il leur avait dit, qu'il fuyait la face du Seigneur...

Il leur répondit : « Prenez-moi, jetez-moi à la mer, pour que la mer se calme autour de vous. Car, je le reconnais, c'est à cause de moi que cette grande

tempête vous assaille. » Les marins mirent Jonas à la mer... et nous connaissons la suite!



Comme les autres prophètes bibliques Jonas reçoit un appel et une mission à accomplir de la part de Dieu. En effet, plus qu'un état la prophétie est une action induite par la Parole et l'Esprit de Dieu.

L'ordre est bref et la fuite immédiate de Jonas nous alerte sur l'importance, la gravité de cette décision divine.

La fuite de Jonas nous fait prendre conscience de l'enjeu. Ce n'est pas une simple désobéissance, elle traduit pour Jonas un dilemme fondamental devant la Parole de Dieu.

En effet Jonas prend tout à fait au sérieux la Parole de Dieu.

Alors que comprend-il ? Et pourquoi s'enfuit-

il?

Jonas comprend, en allant au-delà des mots, que sa prophétie va résonner aux oreilles des Ninivites comme un avertissement. Et donc la menace peut les conduire au repentir. Or Jonas connaît Dieu, et il croit en un Dieu de bienveillance et de miséricorde.

Ce que Dieu lui demande, c'est donc d'accepter que sa propre prophétie participe au salut de l'ennemi.

Sa situation est intenable. S'il ne peut vouloir être l'instrument de salut des habitants de Ninive, comment pourrait-il plaider devant Dieu pour leur anéantissement ? C'est impossible.

Donc la seule solution est de s'enfuir. .

Jonas sait que les gens de Ninive vont se repentir ; il ne peut s'empêcher de penser à son propre peuple, au peuple d'Israël qui, malgré les admonestations des prophètes, refuse souvent d'écouter Dieu. Aller à Ninive signifierait pour lui devenir l'instrument d'une accusation terrible contre Israël.

Le choix est cornélien : obéir à Dieu ou sauvegarder l'honneur d'Israël.

A tel point que lorsque Jonas demandera aux marins de le jeter par-dessus bord, les Sages diront qu'il voulait signifier par là qu'il préférait mourir plutôt que de causer du tort à Israël.

Cette attitude de Jonas peut nous faire penser à celle de Jésus dans l'histoire de la syrophénicienne. Dans un premier temps, Jésus lui refuse la guérison de sa fille en se justifiant par ces mots : « Je n'ai été envoyé qu'aux brebis perdues de la maison d'Israël ; il n'est pas bon de prendre le pain des enfants pour le jeter aux petits chiens. » Mais on s'en souvient, Jésus accèdera finalement à la demande de cette femme.

La seconde explication de la fuite de Jonas concerne Jonas lui-même et sa mission prophétique Celle de crier contre Ninive, lui annoncer une catastrophe. Or Jonas sait que quand les hommes se repentent, Dieu n'exécute pas sa sentence. Il pardonne.

De ce fait il se trouve dans une situation très inconfortable. Ce qu'il a annoncé ne se réalise pas. Il devient un faux-prophète. Et il risque donc de ne plus être écouté à l'avenir.

Dans la conscience de Jonas cela signifie encore que la Parole de Dieu peut se trouver discréditée.

Car il est évident que là où certains verront dans la non réalisation de la menace un signe de la miséricorde divine, le plus grand nombre verra un signe de faiblesse ou d'impuissance.

La fuite de Jonas, n'est pas une désobéissance de petit garçon récalcitrant, mais à la fois un signe de désespoir et un signe de fidélité. Ce que fuit Jonas, ce n'est pas Dieu, c'est lui-même. C'est sa vocation prophétique. C'est sa mission. Jonas rend son tablier en quelque sorte. Mais dans ses résistances il découvrira, celui dont il porte la parole, par don. Cette parole de Dieu qui ouvre à la vraie foi pour tous, lui compris.

Intention de prière pour notre diocèse [NOVEMBRE 2017]

Père, le prophète Jonas, récalcitrant à ton Appel, découvre à travers les épreuves ton Amour miséricordieux.

Il y a 500 ans, la réforme de Luther a mené l'Eglise à la dure épreuve de la séparation : Seigneur Dieu, permetsnous aujourd'hui de célébrer nos efforts d'union chrétienne par une prière unanime pour l'annonce de l'Evangile, et faire miséricorde du passé pour avancer vers un avenir commun.



Intention de prière du Saint Père

Témoigner de l'Évangile en Asie:
Pour les chrétiens d'Asie afin qu'en
témoignant de l'Évangile par la
parole et l'action, ils favorisent le
dialogue, la paix et la

compréhension réciproque, particulièrement avec les membres d'autres religions.

Agenda

▶ Week-end : « Quelle mission pour ma vie ? » Pour les lycéens

« À vous, qui êtes au début du chemin de la vie, je demande : "Avez-vous pensé aux talents que Dieu vous a donnés ? Avez-vous pensé à la façon de les mettre au service des autres ?" » Pape François

Les 11 et 12 novembre, à Ourscamp

Commémoration des 500 ans de la RÉFORME de Luther

Conférence à 2 voix :

« L'Évangile pour notre société » Prière commune.

Dimanche 26 novembre,14h30, à Agnetz

Contact : <u>unitedeschretiens@oise-catholique.fr</u> 06 83 21 73 25 (E. Dherbécourt)

> Pour aller plus loin dans la prière : http://www.mavocation.org/